

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian tersebut maka diperoleh kesimpulan berikut:

1. Kajian Tafsir Di Madrasah Diniyah Darul Ulum Di Tengah Pandemi Covid-19

Dalam Madrasah Diniyah Darul Ulum kitab tafsir yang dikaji adalah Tafsir Jalalain, lalu untuk metode pengkajian tafsir di Madrasah Diniyah Darul Ulum sendiri menggunakan metode bandongan, ceramah, tanya jawab, dan diskusi. Sementara untuk corak pengkajian tafsir di Madrasah Diniyah Darul Ulum Kudus termasuk pengkajian tafsir dengan corak *al-adabi ijtima'i* yaitu penafsiran yang berorientasi pada sastra budaya kemasyarakatan, suatu corak penafsiran yang menitik beratkan penjelasan ayat AlQur'an pada segi ketelitian redaksionalnya, kemudian mengkaitkannya dengan situasi terkini yang ada di masyarakat. Dan untuk pola pengkajian di madrasah diniyah darul ulum sendiri menggunakan pola pembelajaran tradisional 2, yang mana guru memiliki peranan penting dalam mengontrol kegiatan pengkajian, namun peranan guru tidak sepenuhnya mutlak 100%, hal ini dikarenakan sudah didukung sumber belajar/pengkajian lain berupa media, media yang dimaksudkan disini adalah kitab Tafsir Jalalain.

2. Implikasi Kajian Tafsir Terhadap Pemahaman Santri Dalam Menyikapi Pandemi Covid-19

Kajian tafsir yang dilaksanakan di Madrasah Diniyah Darul Ulum di tengah pandemi Covid-19 ini, memiliki implikasi yang cukup baik terhadap pemahaman santri dalam memandang pandemi Covid-19 diantaranya yaitu pemahaman santri menjadi lebih *open minded* Santri tidak mudah terpengaruh oleh isu-isu yang bersifat negatif, dapat menjadi pribadi yang lebih bertaqwa kepada Allah, selain itu dengan adanya kajian tafsir ini santri dapat lebih tenang dalam menyikapi situasi yang terjadi, karena mereka percaya apapun yang terjadi di dunia ini tidak lepas dari kehendak Allah dan di balik itu semua pasti ada hikmah yang tersembunyi.

B. Saran

Dari hasil penelitian di atas, peneliti ingin memberikan saran sebagaimana berikut:

1. Bagi Pihak Madrasah Diniyah Darul Ulum

Kajian tafsir di Madrasah Diniyah Darul Ulum yang selama ini berlangsung telah berjalan dengan baik, bahkan selalu tanggap dengan isu-isu yang ada di masyarakat, dengan kata lain melalui kajian ini guru mencoba mengajarkan kepada santri untuk memecahkan persoalan dengan berpegang pada Al-Qur'an dan sejauh ini guru dengan metode dan pola pengkajian yang diterapkan, peneliti pandang sudah mampu dalam mentransformasikan nilai-nilai dalam kajian tafsir ayat Al-Qur'an. Untuk mengoptimalkan pencapaian hasil pengkajian tafsir, kira perlu untuk mengefektifkan penggunaan waktu pengkajian sehingga target yang telah ditentukan sebelumnya dapat tercapai.

2. Bagi Santri Yang Mengikuti Pengkajian Tafsir

Hendaknya para santri mengusahakan untuk tetap berkonsentrasi dalam mengikuti pengkajian tafsir yang ada, dan juga menanamkan sikap disiplin dan semangat yang tinggi dalam mengikuti kajian tafsir sehingga dapat menerima dan menyerap ilmu yang disampaikan oleh guru dengan baik.